

209  
¿Cuáles medios cree usted más apropiados para afianzar el engrandecimiento económico de Cuba?

Sr. Director de la Revista Nacional Financiera

La Habana.

Muy señor mío:

Demasiado sabe usted que el término, al parecer tan claro, "engrandecimiento económico", es en realidad muy elástico. Las grandes naciones que usted cita en su programa, a la par de una riqueza estupenda, presentan bajos fondos tan excesivamente sombríos, por su situación económica, que a veces, a su impulso, ha parecido oscilar su gran edificio social.

La organización económica de Cuba es mucho menos estable, aunque aquí no se hayan presentado todavía verdaderos conflictos obreros de esa índole, <sup>ni</sup> con ese carácter.

Pero, si queremos alejarlos, creo indispensable propender a que aumenten cuanto sea posible la pequeña <sup>y la mediana propiedad</sup> propiedad. Entonces, y sólo entonces, aumentará de veras la población de Cuba por crecimiento natural y por inmigración espontánea, es decir, no artificialmente provocada. Y con ese sólido cimiento podrá esperar con más confianza las futuras colisiones.

He procurado ser muy conciso en materia que apenas lo consiente.

Enrique José Varona.

( ) Revista Nacional Financiera, 1º de enero de 1917.

1917  
PATRIMONIO  
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIAL  
DE LA HABANA